

# 発言

海外から



ザイナブ・ Hawa・ バングーラ

国連事務総長特別代表（紛争下の性的暴力担当）

10月上旬、紛争下の性的暴力の状況を評価するため南スチーダンを初めて訪問した。この国は3年前にさまざまな民族グループと社会階層の人々が一緒に独立した。（同じアフリカの）セエラレオネ出身の私は、悲惨な内戦を経た後の平和のすばらしさを知っている。世界の人々と共に独立を喜んだ。

だが昨年12月以来、新たな暴力の波が来た。敵対する陣営同士が人権侵害と残虐行為、民族憎悪を背景とする攻撃を繰り広げている。国の指導者たちは、自らの国民相手に宣戦布告をした。国民不安定な状態に置き、耐え難い生活環境を強いている。その被虐者が女性や子供たちだ。今の紛争の特徴は、集団レイプを含むレイプ、強制結婚、性奴隸などだ。軍人、民間人

を問わず、性的暴力の罪を犯している。ある女性活動家は「性的暴力は日常的だ。レイプはそれ自体が目的ではなく、耐え難い苦痛を与える狙いもある」と話した。

南スチーダンは岐路に立っている。性的暴力を政治手段や戦争の武器として使うことをやめるのか。それとも報復という目的でしかない道を歩み続けるのか。

性的暴力という種がまかれれば、紛争が終結した後も長い間、苦い実が実り続ける。このことは、私たちはすでに他国での経験から知っている。傷ついた被害者は人間性すら失い、紛争終結後の民族和解と平和構築は非常に困難になる。地域共同体内の信頼も崩れ、再建は極めて難しくなる。南スチーダンは、その教育から学ぶべきだ。

【訳・長野宏美】

## 性暴力に終止符を打て

毎日新聞 2014年11月5日 朝刊より